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OGGETTO: RIQUALIFICAZIONE  AREE  AMEDEO  DI  SAVOIA  E  RIDUZIONE  DEL
DANNO.

Il Consiglio Comunale di Torino, 

PRESO ATTO CHE

La porzione della pista ciclabile Baden-Powell, che si trova tra le sponde della Dora e il giardino
interno  dell'ospedale  Amedeo  di  Savoia,  è  stata  chiusa  per  questioni  di  sicurezza  relative  alla
necessità di manutenzione e che la vicinanza con il servizio DROP-IN, che ha sede proprio presso
l’Ospedale Amedeo di Savoia, ha acuito una situazione di uso improprio di quella porzione di città.

CONSIDERATO CHE

Sono  in  previsione  degli  interventi  presso  l'ospedale  Amedeo  di  Savoia,  sia  in  funzione  della
missione salute del PNRR, che ne farà una sede dell'ospedale di comunità del distretto nord ovest,
sia in vista della necessità di un ripensamento della medicina territoriale che coinvolgerà anche i
servizi attivi presso l'attuale ospedale Maria Vittoria.

CONSIDERATO INOLTRE CHE

L'ospedale Amedeo di  Savoia ha,  al  suo interno,  una porzione di  verde molto ampia che offre
ulteriori spunti di riflessione sull'opportunità di utilizzo di questa struttura sanitaria in vista di una
maggiore apertura al territorio.

VALUTATO CHE 

L'interlocuzione  tra  l'ASL e  la  Città  di  Torino  è  già  stata  avviata  con  un  primo  sopralluogo
coordinato con la Circoscrizione 4, durante il quale è emersa la volontà di un percorso condiviso per
quanto attiene al futuro dell'area. 
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CONSIDERATO INOLTRE CHE 

• La Circoscrizione ha avviato un percorso positivo con il Servizio Dipendenze e l'Amiat nella
consapevolezza  che  non è  la  sola  azione  per  la  risoluzione  del  problema dell'uso  improprio
dell'area, ma che la presa in carico delle persone più fragili, da parte della collettività, è parte
necessaria  del  processo  per  restituire  quel  luogo  alla  cittadinanza,  unita  alla  necessaria
manutenzione;

• valutato  che  una  delle  possibili  azioni  da  sperimentare  possa  essere  la  stanza  del  consumo
consapevole, come già previsto dai programmi di riduzione del danno in molti Paesi europei. Una
soluzione di dignità, igienicamente controllata, con infermieri e personale medico, per consentire
ai consumatori di non trovarsi soli in caso di necessità e per smaltire le siringhe con le dovute
precauzioni;

• l'eroina continua a essere molto diffusa mentre i fondi destinati ai servizi per la riduzione del
danno diminuiscono. Tali servizi sono quanti mai necessari e essenziali perché sono presidi sul
territorio in grado di incontrare ed intercettare utenze spesso lontane dagli altri servizi, e hanno
sviluppato competenze non solo nel campo del consumo di sostanze, ma per la promozione e la
tutela della salute dei propri utenti.

CONSIDERATO INFINE CHE 

Si è svolto un presidio del "Coordinamento operatori e operatrici dei servizi a bassa soglia", in
occasione della giornata mondiale per la consapevolezza sull'overdose ed è emersa chiaramente la
necessità di difendere e rafforzare le politiche di riduzione del danno e limitazione dei rischi per le
persone che consumano droghe. Tali servizi infatti sono livelli essenziali di assistenza che vanno
assolutamente garantiti. 

IMPEGNA

Il Sindaco e la Giunta a:
1. riattivare in servizio il pullmino prevenzione ed informazione Kangoo nelle zone maggiormente

a rischio;
2. valutare  con  l’ASL  la  riorganizzazione  degli  spazi  e  dei  locali  adiacenti  corso  Svizzera,

ipotizzando la sperimentazione di uno spazio per il consumo consapevole monitorato in maniera
congiunta tra personale sanitario ed alcuni co-attori competenti (ONDA1);

3. procedere nel percorso di riqualificazione delle aree prospicienti l’ospedale Amedeo di Savoia, in
accordo con le strutture sanitarie stesse;

4. favorire l'apertura al territorio delle aree verdi di pertinenza dell’ospedale stesso, congiuntamente
alla riqualificazione di cui sopra.
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